
- 1 - 

  

  

基基本本計計画画  重重点点ププロロググララムム  

市市民民アアンンケケーートト結結果果追追加加資資料料  

  
・プログラム１ 地域別／居住年数別 

・プログラム３ 30歳代以下地域別 

・プログラム４ 地域別 
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１ 取り組みの方向性の傾向  （地域別）  

 

（１）１－１ 子どもを産み育てやすいまちづくり 

 

【調査結果のポイント】 

 

・今回調査では、「現在について」の「追浜・田浦」地域、「以前との比較」の「西」地

域でそれぞれ DIが唯一のマイナスとなった。 

・「衣笠」地域では、「現在について」は 0.0 ポイントと実感が得られているとはいえな

いものの、「以前との比較」では全ての地域の中で最も高い値を示した。 

・平成 23年度調査との比較では、「現在について」「以前との比較」ともにマイナスとな

ったのは「追浜・田浦」地域で、特に「以前との比較」では大幅な低下がみられた。 

・そのほか、「現在について」の「久里浜・北下浦」地域で低下がみられたが、全体的に

上昇傾向が窺える。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図表１ １－１「子どもを産み育てやすいまちづくり」の状況（地域別：H25-23年度比較） 
【現在について】

①思う＋②やや思う

　　　　　　　　　　(a)
③どちらともいえない

  ④あまり思わない＋

  ⑤思わない　   　(b)

DI

(a)-(b)
前年度比 25-23年度比

25年度 63 33.3 31.7 34.9 ▲ 1.6 0.1

24年度 59 30.5 37.3 32.2 ▲ 1.7 ▲ 1.7
23年度 67 40.3 19.4 40.3 0.0 ▲ 28.8
25年度 87 48.3 32.2 19.5 28.8 13.6

24年度 105 43.8 27.6 28.6 15.2 ▲ 0.1
23年度 105 44.8 25.7 29.5 15.3 15.3
25年度 67 35.8 28.4 35.8 0.0 ▲ 3.3

24年度 91 36.3 30.8 33.0 3.3 18.9
23年度 96 30.2 24.0 45.8 ▲ 15.6 ▲ 36.4
25年度 125 48.0 24.8 27.2 20.8 11.0

24年度 133 43.6 22.6 33.8 9.8 14.2
23年度 138 32.6 30.4 37.0 ▲ 4.4 ▲ 12.1
25年度 117 39.3 29.1 31.6 7.7 6.2

24年度 132 38.6 24.2 37.1 1.5 ▲ 13.0
23年度 117 45.3 23.9 30.8 14.5 9.9
25年度 65 36.9 30.8 32.3 4.6 ▲ 5.6

24年度 49 46.9 16.3 36.7 10.2 13.3
23年度 64 37.6 21.9 40.7 ▲ 3.1 ▲ 3.1

　①よくなっている＋

　②どちらかというと

　よくなっている　　(a)

③変わっていない
　④どちらかというと

　悪くなっている＋

　⑤悪くなっている　(b)

DI
(a)-(b)

前年度比 25-23年度比

25年度 50 30.0 54.0 16.0 14.0 ▲ 10.5

24年度 49 38.8 46.9 14.3 24.5 ▲ 5.5
23年度 60 46.7 36.7 16.7 30.0 ▲ 1.7
25年度 63 47.6 36.5 15.9 31.7 8.9

24年度 92 41.3 40.2 18.5 22.8 ▲ 3.8
23年度 94 42.6 41.5 16.0 26.6 ▲ 6.7
25年度 63 50.8 31.7 17.5 33.3 12.3

24年度 76 36.8 47.4 15.8 21.0 16.4
23年度 89 34.9 34.8 30.3 4.6 ▲ 22.2
25年度 108 39.8 47.2 13.0 26.8 4.8

24年度 109 38.5 45.0 16.5 22.0 8.5
23年度 126 34.1 45.2 20.6 13.5 ▲ 15.5
25年度 93 44.1 40.9 15.1 29.0 16.5

24年度 112 36.6 39.3 24.1 12.5 ▲ 2.2
23年度 95 37.9 38.9 23.2 14.7 19.2
25年度 45 31.1 33.3 35.6 ▲ 4.5 ▲ 14.2

24年度 41 34.1 41.5 24.4 9.7 21.0
23年度 53 30.2 28.3 41.5 ▲ 11.3 ▲ 11.3

大津・浦賀 13.3

久里浜・北下浦 14.3

西 6.8

追浜・田浦 ▲ 16.0

本庁・逸見 5.1

衣笠 28.7

西 7.7

【以前との比較】

居住地域 調査年度 件数（人）

（ポイント）

衣笠 15.6

大津・浦賀 25.2

久里浜・北下浦 ▲ 6.8

居住地域 調査年度 件数（人）

追浜・田浦 ▲ 1.6

本庁・逸見 13.5

（ポイント）

重点プログラム１ 『新しい芽を育む』 

  ～子どもを産み育てやすいまちづくり・人間性豊かな子どもの育成～ 
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年度差 状況 年度差 状況

追浜・田浦 0.0 → ▲ 1.6 ▲ 1.6 変化なし 30.0 → 14.0 ▲ 16.0 大幅に低下

本庁・逸見 15.3 → 28.8 13.5 大幅に上昇 26.6 → 31.7 5.1 上昇

衣笠 ▲ 15.6 → 0.0 15.6 大幅に上昇 4.6 → 33.3 28.7 大幅に上昇

大津・浦賀 ▲ 4.4 → 20.8 25.2 大幅に上昇 13.5 → 26.8 13.3 大幅に上昇

久里浜・北下浦 14.5 → 7.7 ▲ 6.8 低下 14.7 → 29.0 14.3 大幅に上昇

西 ▲ 3.1 → 4.6 7.7 上昇 ▲ 11.3 → ▲ 4.5 6.8 上昇

年齢階層
現在について 以前との比較

DIの推移
（23年度 → 25年度）

DIの推移
（23年度 → 25年度）
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（２）１－２ 人間性豊かな子どもの育成 

 

【調査結果のポイント】 

 

・今回調査では、１－１と同様に、「現在について」の「追浜・田浦」地域で、DIに唯一

のマイナスがみられた。他方、マイナスが続いていた「衣笠」地域ではプラスに転じ、

値も 10ポイントを超えている。 

・「以前との比較」では、全ての地域で 20 ポイントを超えており、特に「久里浜・北下

浦」地域では約 40ポイントの高い値で、実感が得られているといえる。 

・平成 23年度調査との比較では、「現在について」「以前との比較」ともに低下となった

のは「追浜・田浦」地域で、「現在について」ではマイナスが大きくなっている。 

・一方、「現在について」「以前との比較」ともに最も高い値を示したのは「西」地域で、

「現在について」ではマイナス 10ポイント強からの大幅な上昇となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図表２ １－２「人間性豊かな子どもの育成」の状況（地域別：H25-23年度比較） 

【現在について】

①思う＋②やや思う

　　　　　　　　　　(a)
③どちらともいえない

  ④あまり思わない＋

  ⑤思わない　   　(b)

DI

(a)-(b)
前年度比 25-23年度比

25年度 60 28.3 36.7 35.0 ▲ 6.7 ▲ 1.4

24年度 56 30.4 33.9 35.7 ▲ 5.3 ▲ 3.7
23年度 62 33.9 30.6 35.5 ▲ 1.6 ▲ 13.0
25年度 79 41.8 27.8 30.4 11.4 ▲ 1.7

24年度 99 38.4 36.4 25.3 13.1 13.1
23年度 102 32.4 35.3 32.4 0.0 ▲ 10.8
25年度 65 35.4 40.0 24.6 10.8 33.8

24年度 87 24.1 28.7 47.1 ▲ 23.0 ▲ 13.4
23年度 84 30.9 28.6 40.5 ▲ 9.6 ▲ 16.5
25年度 116 39.7 27.6 32.8 6.9 4.4

24年度 120 36.7 29.2 34.2 2.5 4.7
23年度 135 28.9 40.0 31.1 ▲ 2.2 ▲ 16.6
25年度 104 45.2 24.0 30.8 14.4 11.3

24年度 127 37.0 29.1 33.9 3.1 ▲ 5.7
23年度 102 35.3 38.2 26.5 8.8 ▲ 10.4
25年度 52 42.3 34.6 23.1 19.2 17.2

24年度 49 36.7 28.6 34.7 2.0 15.1
23年度 61 27.9 31.1 41.0 ▲ 13.1 ▲ 13.1

　①よくなっている＋

　②どちらかというと

　よくなっている　　(a)

③変わっていない
　④どちらかというと

　悪くなっている＋

　⑤悪くなっている　(b)

DI
(a)-(b)

前年度比 25-23年度比

25年度 51 33.3 56.9 9.8 23.5 0.1

24年度 47 36.2 51.1 12.8 23.4 ▲ 7.6
23年度 58 43.1 44.8 12.1 31.0 5.6
25年度 63 38.1 49.2 12.7 25.4 ▲ 10.8

24年度 80 45.0 46.3 8.8 36.2 12.6
23年度 93 33.3 57.0 9.7 23.6 3.3
25年度 59 35.6 49.2 15.3 20.3 4.1

24年度 68 29.4 57.4 13.2 16.2 0.8
23年度 78 35.9 43.6 20.5 15.4 ▲ 12.8
25年度 96 36.5 55.2 8.3 28.2 ▲ 8.5

24年度 101 43.6 49.5 6.9 36.7 21.0
23年度 115 32.2 51.3 16.5 15.7 ▲ 22.9
25年度 83 48.2 42.2 9.6 38.6 5.6

24年度 94 46.8 39.4 13.8 33.0 1.4
23年度 79 39.2 53.2 7.6 31.6 5.4
25年度 42 42.9 40.5 16.7 26.2 21.0

24年度 38 28.9 47.4 23.7 5.2 ▲ 7.6
23年度 47 31.9 48.9 19.1 12.8 12.8

大津・浦賀 12.5

久里浜・北下浦 7.0

西 13.4

追浜・田浦 ▲ 7.5

本庁・逸見 1.8

衣笠 4.9

西 32.3

【以前との比較】

居住地域 調査年度 件数（人）

（ポイント）

衣笠 20.4

大津・浦賀 9.1

久里浜・北下浦 5.6

居住地域 調査年度 件数（人）

追浜・田浦 ▲ 5.1

本庁・逸見 11.4

（ポイント）
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年度差 状況 年度差 状況

追浜・田浦 ▲ 1.6 → ▲ 6.7 ▲ 5.1 低下 31.0 → 23.5 ▲ 7.5 低下

本庁・逸見 0.0 → 11.4 11.4 大幅に上昇 23.6 → 25.4 1.8 変化なし

衣笠 ▲ 9.6 → 10.8 20.4 大幅に上昇 15.4 → 20.3 4.9
大きな

変化なし

大津・浦賀 ▲ 2.2 → 6.9 9.1 上昇 15.7 → 28.2 12.5 大幅に上昇

久里浜・北下浦 8.8 → 14.4 5.6 上昇 31.6 → 38.6 7.0 上昇

西 ▲ 13.1 → 19.2 32.3 大幅に上昇 12.8 → 26.2 13.4 大幅に上昇

年齢階層
現在について 以前との比較

DIの推移
（23年度 → 25年度）

DIの推移
（23年度 → 25年度）
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２ 属性別回答理由  （地域別）  

 

（１）１－１ 子どもを産み育てやすいまちづくり 

 

【追浜・田浦地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=21）

保育園もそこそこ入れたし、「愛らんど」とかは良い。（n=６）

子どもを遊ばせる施設が充実している。（nは同上）

公園が整備されて、子どもが遊びやすくなった。（nは同上）

自然環境が多い。

山や海もあり自然に恵まれた町。

環境バツグン。

「すかりぶ」などの行政の取り組みが見られる。もっとできる。

保健師さんが各家庭をまわった。

いろいろ考えている感じがする。

各ポイントに於いて支援・拡充がなされている。

小児医療の補助等が良くなった。

医療に関する事が良くなっている。

保育園勤務をしているが、定員を増やし、待機児童対策が行われていると実感したから。

待機児童解消の保育所の拡充。

まだ中途半端な部分が多い。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=23）

産科、小児科が少ないと思う。（n=10）

産科医が少ない。（nは同上）

産科医療はどうでしょう。大きい病院は縮小される一方だと思うが。（nは同上）

大きな病院で産科がなくなった。（nは同上）

病院が少ない。（nは同上）

保育園がいつも満杯。学童クラブが満員だと遠くに行かされる。

学童が私設で、高額、負担が増、はまっ子があるといい。

病児保育が少なすぎ。

保育園もまだ足りない。

現実に増加してないのでは？

子どもが増えているとは思われない。

我が家の周りでは、子どもを余り見かけない。

医療費が就学前。

小学生の医療費。

子どもの遊び場が少ない。子どもと一緒に参加出来るイベントが少ない。知らない。

子どもを産むための環境も隣の横浜より全然劣っているし、市として雇用が創出できず、
経済的に安定しない。米軍などもあり、治安もよくない。

女性が育児と仕事を両立する環境が？

横須賀市は、税金が高い。

ベビーカーでの移動が困難。（道の狭さ、段差など）６か月の健診がないことに驚いた。

子ども達の運動能力が、小学校の授業において、あきらかに落ちているのではないか。

自然破壊が多くなっている。

昔は、良かった。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【衣笠地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=25）

「こんにちは赤ちゃん事業」などの取り組み。

「こんにちは赤ちゃん事業」について対応してもらったことがあるため。

小児医療費助成（０歳）は、子育てにはとても助かる制度であると思う。

保育所定員拡充が進んでいると思います。

保育園及び学童が出来ている分、親は学校や園が終わった後利用出来るので少し安心。で
も利用費が少し高い。

学校、保育園、用地園整備されていると思います。

産科も増え、保育所の入所も確保しやすいと聞いています。

産科が増えてきている。（４～５年前減少していたが）

産婦人科が増えた。しかし公園に子どもがいない。

一昨年子どもを産んだ知人に聞いてみた。

地域全体で子どもを見守るのは大きい。

シニアの方々の声掛けが多くなっている。

遊ぶところがある。

子ども連れで参加できる行事が増えた。

海、山、公園とまだ自然があるので。

具体的にどのようなことをしているのか知らないが、内容的には良くなっていると思う。

高齢になり、そちらの施策に向いているから。

地域別の支援センターの確立。

保育園に連れて行く家族、早い時間から自転車、バイクに乗せて行く。保育園のお子さん
がいる人に、もう少し時間を考えて上げられないのかと思う。

以前よりは良いが、まだまだ産み育てやすいとはいえない。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=28）

安心して産める病院（総合病院）が少ない。（n=10）

産科医療が今一歩だと思う。（nは同上）

病院が少ない。（nは同上）

産婦人科の数が減っているときいた。（nは同上）

保育園も足りないのでは？（n=６）

保育所の不足、空学校を利用して、市としての大型保育施設が必要。働きたくてもあずけ
られない。（nは同上）

学童が少ない上に料金が高すぎる。（nは同上）

学童クラブは他市と比較して、値段が高いし少ない。（nは同上）

医療費の負担が短い（子ども）。

医療費や私立幼稚園の月謝の助成が少ない。

子ども向けの、児童館でのプログラムなどが少ない。

子ども達が楽しく遊べる公園が少ない（遊具が少ない、ただ広いだけの広場みたいな所が
多い）。雨でも遊べる児童施設がない。車が停められない。

遊ばせやすい場所が少ない。衛生面も。

小学校の教職員、市の広報、教育委員会の活動が低下している。「良くする」という気概
がない。

核家族、母子（父子）家庭が増えている気がして、子どもにとっての環境低下が気にな
る。

横浜、川崎方面に集客しつつある。

犯罪が多い。

友人の話による。

一部だけ。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【久里浜・北下浦地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=49）

自然が残っているから。（n=７）

自然環境が豊かで、文化施設も備わっているため。（nは同上）

自然も豊かで文化施設も身近にある。（nは同上）

緑と海、自然環境に恵まれたまち。文化芸術の町。（nは同上）

気候にも恵まれ、遊ぶ所や町内会でも子ども中心だから。（nは同上）

出産出来る病院は減ったが、ファミリーサポートセンターetc…生まれた後のサポートが
増えた気がするため。

子ども２人を育てているが、ここに挙げられている事業には本当にお世話になりました。
あとは、子どもが小学生のうちは、親が５時に帰れるような働き方ができるよう、必要な
ところへ働きかけてもらえるとよいと思う。

こんにちは赤ちゃん事業。

設備や環境は整っていると思うが、子どもだけで気軽に行くのは難しいかもしれない。

公園等が増えている。

公園等の整備が進んでいる気がするし、休日に子どもと過ごす場所が多い。

保育園などに入園出来ないという家庭が、あまり周りでないから。

保育園の充実。

小学校低学年の間（孫の場合）終わってから４時までボランティアのわいわいスクールを
利用させていただいて助かっていますが、友人の所（横浜市）では６時までと、聞きまし
た。学童保育は、お金がかかるので…。

乳幼児サークルなどは、さかんになってきている気がする。

地域ごとのイベントや、育児サークルが増えた。（個人グループから、地域ごとへ）

地域住民の見守り。

医療費が無料。

４、５年前は産院が少なく、早くから探さなくてはいけなかった。

横須賀共済病院でも出産出来るようになった。

お店とか近くにあっていいから。

イオンとか大きいお店ができていいから。

環境が良い。

特に困る事がないから。

職場でも産休利用者がいるため。以前はいなかった。

周りの人も（細かい事に）市も気配りしている。

広報活動が進歩した。

若い方の世帯が増えているので…。

働く女性を応援しないと少子化は避けられないと思う。

保育所拡充を図る。

但し、保育所については、充実していると思えない。

但し、産科が充実しているとは思えない。予約を含め、大変な状況である。

小児科が少ない。産科が減っているので。

医療費無料期間の延長があれば、尚、良いと思う（15才まで！せめて小学校卒業まで）。

やっと医療費が小２から無料になるらしい。他の市に比べたら、ちょっと遅いかなと思っ
た。もう上の子は間に合いません！

「横須賀市」の子ども多く通う学校である。何とかならないものか。めったに行かない美
術館には、広くてキレイなバリアフリートイレがあるのに、毎日使う学校のトイレはせま
く、汚くシャワーもない。支援がとても大変である。

都内に比べると、もう少し市としてできる事があるのではないか…と思う。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=42）

リスクの高い妊婦がお産できる病院が少ない（n=14）

産婦人科医の減少。（nは同上）

子供を産みたいが、産婦人科がないと、まわりの人から話を聞くので。（nは同上）

産院が少なすぎる。やっとみつけた産院も不便な場所で利用できない。（nは同上）

環境的には最高ですが、医療面が…。（nは同上）

産婦人科、小児科が減少しているから。（nは同上）

病院が少なく成ったと感じる。（nは同上）

出産費が高い。通院費も高い。小学校からは医療費がかかる。（n=７）

分娩費が高額すぎる。（nは同上）

出産費用、教育費が高い。（nは同上）

医療費無料化などの制度がない。（中学生まで無料化してほしい）（nは同上）

小学校入学から、医療費がかかるから！！中学卒業まで義務教育だし医療費の保障も必
要。何を基準に６才まで保障？？（nは同上）

他の町では、子どもの医療費などの負担が中学生まであったりするのに、期間が短すぎ
る。（nは同上）

出産費や通院費、子どもの病院代の補助をもう少ししてほしい。（nは同上）

保育園数が少ない。学童保育が少ない。（n=６）

保育所が少ない。（nは同上）

学童が少ない（小１になると受け皿が少ない）。（nは同上）

学童保育について、充実していないため。（nは同上）

公園が少ない。

児童センターなどの施設が少ない。

遊び場所がない。

若い年代、子どもが少ない。

小さな子供が近くにいない為。

インターナショナルスクールが少ない。横須賀なのに…と思う。

横須賀市内の大学の数。少なすぎる。１つしかない。子どもを産んで育てると、やがて高
校も卒業し、就職するか大学に行く。新しい芽を育んだあと、大人になるちょっと前の年
代にくると、教育面でかなりの不満を感じる。

結婚できる収入が得られない。産業が、自動車に特化されているので、他の職業が低賃
金。

復職の問題。

人と人との交流がない。

市街地に元気がない。

家賃が高いと思うし、ガス代も高い。都市ガスをもっと普及させてほしい。生活費が高い
と思う。

緑が少ない。自然にふれる機会が少ない。

「人間性豊か…」とか「子どもの力向上プロジェクト」の実感がない。

特に理由はないが、そんな気がする。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【西地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=19）

自然環境が良いので育てやすい。

海にかこまれているし、環境的には良いと思うので。

自然も多く、治安もいいし、交通の便もよい。しかし十字路等、見通しの悪い道も多い。

街も程良く栄えていて、自然が多い。

私が子育てをしている時は、教育費等子どもの援助はなかった。

色々な支援が増えたと思う。

環境は良いと思う。

ストレス度“０”。

保育所の整備。

４～５年前よりは病院が、増えたと聞いている。

学校の耐震工事がされて、安心して通える。

米軍もあり外国との交流が盛ん。

子どもたちが楽しめるイベント等が多くなった。

横浜の友人が子どもが育てやすいからと市内に移転してきた。

愛らんどなど、利用しているが、駐車スペースが少ない。

小児科も出産できる病院も少ない。小中学校の若い先生の育成が上手くいっていない。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=30）

出産する病院が少ない。（n=10）

産科が少なく、希望の分娩形態ができない。（nは同上）

子供を産める病院が、昔に比べて少なくなっている。（nは同上）

周産期医療が充実していない。（nは同上）

以前は自分で出産出来る病院を選べた。（nは同上）

子供の医療費の助成の時間が短い。

補助金が無い、ムリ。

小学校、中学校まで歩いて通学できる距離にない。（山科台）各大学までが遠く、自宅か
ら通えない。

自然には恵まれているが、教育環境が少ない。

まわりに幼児家庭がほとんどない。小学生を見かける数が少ない。

少子高齢化と当市の人口減という事実から…。

公園の整備が遅れている。

スポーツ施設はあるが、幼児の遊び場が少ない。

子供会が無くなったと聞いている。

土の部分の減少。

毎年年収が減り生活が大変になっていると思う。

子育ては親の収入により生活安定によりだと思う。

母子の仕事場が少ない。

女性の職域、職場が少ない。

不便。交通。子ども達が仲よく出来る環境づくり。

そもそも日本がそうではない。

横須賀市に限らず日本全体かな？

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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（２）１－２ 人間性豊かな子どもの育成 

 

【追浜・田浦地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=16）

子ども達の育成に重点的に取り組んでいるため。（n=７）

子どもたちのために、より良い方向へといろいろ考えられて進められていると思う。小・
中学校の先生たちも、雑多な仕事がある中でよく頑張っているように思う。（nは同上）

子どもの向上プロジェクトに力を入れている。（nは同上）

各ポイントにおいて、支援、拡充が成されている。（nは同上）

支援教育推進事業。（nは同上）

以前から導入されているが、ＡＬＴ、外国人の先生とのコミュニケーションや授業は、と
ても良いと思う。（nは同上）

英語教育が充実している。

子どもの遠足等が、ただの見学会でなく、山や海の自然を相手にしている所が良い。

子どもの発達段階や学びの継続性、連続性を重視した教育。

他県に比べて廃校の割合が少ないと思う。

住んでいる所は近所との接触があるので、子どもにとっては良いと思う。

地域のボランティアがクラブの子たちをみている。

小学生が増えている気がする。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=15）

学力向上等で、特にすぐれているとは思わない。

特色のある事業がない（あるかどうかわからない）。

小中学校教育に、力を入れているようには思えない。

子ども育成に市は投資をもっと増加すべきである。

・他県と比べて公民館などの低額や無料の習い事、イベントが少なすぎる。
・武道場が不足、テニスコートには金かけすぎ、弓道遠的場を作ってほしい。国体必須な
のに施設がない。

図書館が少なく小さい。あれでは老人が新聞を読むことしかできない。横須賀には大きな
大学がないんだから、もっと力を入れるべき。美術館なんかより優先してほしい。

実感が伝わっていない。

授業時間が少なすぎる。上辺ばかりの教育内容なのでは？

夜遅いのに、高校生が集団で遊び歩いている。

公園にもっと子どもが来られるといい。子供が多くの人と交わえればと…。

近所づきあいがない。

横須賀市は、住みにくい。

市政が、あまり良くない。

個人情報が厳しくなっている。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【衣笠地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=23）

色々な取り組みがなされている。（n=11）

必要に応じてそれぞれに対応されている。（nは同上）

子どもの力向上プロジェクトが進んでいればそう思う。（nは同上）

学力向上と体力のアップ。（nは同上）

諏訪小学校建替等。（nは同上）

小中一貫教育、校庭芝生化、国際化について推進している感があるため。（nは同上）

国際コミュニケーション能力育成等。（nは同上）

子どもの読書活動など。（nは同上）

子育て当時、体験学習等の授業あったが、今はどうなのか。

あまり比較はできないが、池上中の年間カリキュラムや行事をみて。

ベースがあるので、外国人との交流が自然にしやすい面が良いと思う。

子どもが横須賀市内で礼儀正しい。

子どもの力向上プロジェクトは色々と上がっているが、実際に実行していて子ども達は少
し変わってきているのかとも思う。また親の考え見る力等も変わっているかをも見ていく
必要もある。向上はみられるが、皆がもっと使用出来る方向に努力してほしい。

学童の利用費が高い。もっと民間を増やす。ご近所でお互いに見かけると定年になってい
る。お年寄りの方達の、お力も借りたらよいのではないかと思う。

他県の良い所、成功例を参考にしてほしい。横浜市の子どもへの。

学童施設が少ない。

地域別の支援センターの確立。

保育園に連れて行く家族、早い時間から自転車、バイクに乗せて行く。保育園のお子さん
がいる人に、もう少し時間を考えてあげられないのかと思う。

以前よりは良いが、まだまだ産み育てやすいとはいえない。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=12）

プロジェクトを色々と掲げているが、先生の質や子ども達は、変わっていないと思う。

私はそう（人間性豊かな子ども）ではないから。

市としての取り組みの広報が何もない。

街の掲示板や図書館、市役所に育成活動が出ていない。

学校では、いじめがある。

イジメが多いから。

心を育てる施設や行事が少ない。

０～５才までの育成に力を入れていないように感じる。公園や里山の整備、学びの環境構
築してほしい。

芸術を選ぶと多くのお金がかかるし、一定以上、かけられないため。

小学校教師の言葉の暴力、暴言で相談したが、まだ勤務している！！そんな環境で豊かに
なれない。

施設の充実は必要だと思うが、子どもへの直接的な指導は不要なのでは？むしろ囲い込ん
で自主性を損なう気がする。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【久里浜・北下浦地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=36）

子どもを考えた事業が展開されている。（n=７）

子どもの力向上プロジェクトの全てが実施されればそう思う。※芝生化事業はよくわから
ない。（nは同上）

ＡＬＴとかの授業はとても楽しいらしく、一度授業参観で見たが、楽しそうだった！！好
きな授業の１つらしい。（nは同上）

ＡＬＴ配置などは、とても良いと思う。。（nは同上）

学力向上志向の小学校、中学校が増えたと感じる。（nは同上）

支援教育は充実していると思う。「はぐくみかん」の取り組みなど。（nは同上）

以前になかった事がされていると思う。（nは同上）

英語やパソコンの授業が組みこまれたりしている所。（n=６）

算数の個別指導など、学校では充実してきた。（nは同上）

公立小中学校の取り組みから実感される。（nは同上）

運動場とか恵まれている気がする。（nは同上）

各教室にエアコンなどが設置されたりして環境は良くなっていると思う。（nは同上）

登校時間は、横断歩道を渡るまで、ＰＴＡ役員の方が見守り、子ども達は集団登校してお
り、安心。（n=６）

不登校児童の行く場所が以前より増え、学校だけでなく地元の人達の協力もふえつつある
ため。（nは同上）

ボランティア（若者）の数は増えた。のたろんキャラが好き。質の更なる向上も望みま
す。（nは同上）

緑のジャンパーを着て、男性の方、子ども達の登校時間が終わるまで、ゴミを拾いながら
見守って下さる。（nは同上）

サークル活動の充実。（nは同上）

町内会で時々、体力向上のような活動をしている。（nは同上）

近所の子どもがのびのび遊んでいる姿を見かけ、うれしくなる。

学校帰りに会った時あいさつしてくれる。こちらも慌ててあいさつする。（例．行って
らっしゃい、お帰りと）

人間性が優しい子どもを見る。

こうしてアンケート出す位だから熱心。

現状は知らないが努力は認める。

こうして熱心に取り組もうとしている。

自然が多いから。それを利用していて良いと思う。

大きな川こそないが、自然に恵まれ環境がすばらしい、豊富にある。

子ども達に参加させる行事がある。

図書館の開館時間が一部の曜日で夜遅くなったのは便利で、どの年代にもよいことだと思
う。

活動の範囲活用性。

学校によっては、先生に問題があったりする事を聞く。先生の心の教育もしたほうが…。

英語ではなく英会話をもっと重視してほしい。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=21）

「人間性豊か…」とか「子どもの力向上プロジェクト」の実感がない。

子どもの力向上プロジェクトを身近に感じたことがないから。

人間性を高める指導とは、かけ離れた事業内容と思われるため。

通学路の所に住んでいるが、あいさつはしっかりしているとは思うが、人間性豊かとは感
じない。

変わっていない。

公園等での遊びに規制があり、自由に遊ベない。狭い。

学力が低い子どもが多い。

雨の日の室内遊びの場が少ないから。

教員の数が足りない。子どもの学力の低下が気になる。

子ども達の遊び方が変化していて、ことに対応できていない。場所・人材が不足。

個別な場合に対応する教育が、まだ不十分だと思うから。

小学校の５、６年のクラスがいつも荒れるので、もっと教員の指導力を高める研修をして
ほしい。あといじめの対応の仕方もきちんと習得してほしい。担任の先生だけがクラスの
問題に取り組むのではなく、学年主任（中学のように明確に）を置くとか、相談員もきち
んと不登校に対応できるような知識を持つ人を置いてほしい。

知人宅の子どもさんが、いじめにあっている話を聞いて、学校の先生が相談にあまり乗っ
てくれないので、親が学校に何度も行ったり相手の親に電話したり大変だと思った。

発達障害児等への対応、支援がない。

中学生が学校のすぐ近くで喫煙しているのを見かける。昔よりも頻繁に見る。

文化、芸術的な雰囲気を目にしない。

国際色にかけるなと思う。古い街のイメージ。もっとグローバルに子供を育てたい。

中高一貫校がない。

中学校選択における合否基準のあいまいさがある。

基地のある危険な街に変わりない。

子どもの心、精神力、忍耐力などを養う経験・体験が出来る環境をもっと整えることが必
要だと思う。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【西地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=17）

ＡＬＴの配置や職業体験の実施が行われているので。（n=６）

以前、武道場が少なかったように思うし、不登校の生徒にも対策しているのがわからな
かった。今はよくわかる。（nは同上）

低学年の支援教育。（nは同上）

小中一貫や建替事業等、子どもの育成にはとても賛同する。（nは同上）

逐次整備されている。（nは同上）

息子の小学校（６年）の授業などの内容。

音楽やダンス鑑賞が授業である。以前は知らないが…。

近所や地域で友人をつくって行動しつつある。

子どもも時間に追われる生活をしているが、親が注意をしながら、上手くケータイ等を使
うことで友達とのコミュニケーションもとれる。

妹姉都市との交換留学等の良い機会がある。

学校生活の中で、地域との関わりがあり、様々な年代の人や職業の人との交流がもてる。

選択肢が広くなったから。

自由度“70％“。

校庭芝生化については、他の地域等でもサッカーや野球等のスポーツへの制約が問題に
なっているので屋上等を利用すべきだと思う。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=16）

自己中心的な子どもが多い。

見て見ぬふり。ネットワーク社会で言われたことしかできない。

道で出会った時、子どもからの挨拶が減った。

教師の人間性低下。

公立小中の先生方に困っている。

教師が生徒・保護者に媚びている。

子どもへの配慮が足りない。

昔のほうが配慮があったと思う。

キャリア教育推進事業について、具体性が見えない。

変わってない。

陰にかくすようなことが多い。

回覧板の内容に子ども育成に関するものを見た事がない。（学校ＰＴＡ広報ぐらい）

子どもの育成の会合がない。

前は公園で遊んでいる子がいたが今はあまりない。

体験型の施設の整備をしてみては…。

特に気にした事がない。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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３ 取り組みの方向性の傾向  （居住年数別）  

 

（１）１－１ 子どもを産み育てやすいまちづくり 

 

【調査結果のポイント】 

 

・今回調査では、「現在について」「以前との比較」ともに、居住年数「25 年以上」が最

も低い値となった。 

・「10 年未満」では、「現在について」で「どちらともいえない」のポイントが、ほかの

層と比較して低い傾向がみられた。 

・また、「10年未満」「10～25年未満」では、「①思う＋②やや思う（ａ）」でポイントに

差がないものの、「④あまり思わない＋思わない」で 15ポイント近い差がみられた。 

・「以前との比較」では、居住年数「10 年未満」という年数が比較的浅い層の DI が最も

高く、40ポイントを超えており、実感が得られている状況が窺える。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図表３ １－１「子どもを産み育てやすいまちづくり」の状況（居住年数別） 

【現在について】

①思う＋②やや思う
　　　　　　　　　　(a)

③どちらともいえない
  ④あまり思わない＋
  ⑤思わない　   　(b)

DI
(a)-(b)

10年未満 45 48.9 13.3 37.8 11.1

10～25年未満 124 46.0 30.6 23.4 22.6

25年以上 355 38.6 30.4 31.0 7.6

　①よくなっている＋
　②どちらかというと
　よくなっている　　(a)

③変わっていない
　④どちらかというと
　悪くなっている＋
　⑤悪くなっている　(b)

DI
(a)-(b)

10年未満 27 55.6 29.6 14.8 40.8

10～25年未満 94 45.7 43.6 10.6 35.1

25年以上 301 38.5 41.5 19.9 18.6

居住年数 件数（人）

（ポイント）

（ポイント）

【以前との比較】

居住年数 件数（人）
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（２）１－２ 人間性豊かな子どもの育成 

 

【調査結果のポイント】 

 

・今回調査では、１－１と同様に、「現在について」「以前との比較」ともに、居住年数

「25年以上」が最も低い値となった。 

・しかし、「以前との比較」ではいずれの層でも 25ポイント以上の高い値となっており、

一応の実感が得られている状況が窺える。 

・また、「10～25 年未満」では、「④どちらかというと悪くなっている＋⑤悪くなってい

る」のポイントがほかの層と比較して低く、「③変わっていない」のポイントが高い傾

向となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図表４ １－２「人間性豊かな子どもの育成」の状況（居住年数別） 

【現在について】

①思う＋②やや思う
　　　　　　　　　　(a)

③どちらともいえない
  ④あまり思わない＋
  ⑤思わない　   　(b)

DI
(a)-(b)

10年未満 48 45.8 22.9 31.3 14.5

10～25年未満 115 42.6 31.3 26.1 16.5

25年以上 313 37.1 31.3 31.6 5.5

　①よくなっている＋
　②どちらかというと
　よくなっている　　(a)

③変わっていない
　④どちらかというと
　悪くなっている＋
　⑤悪くなっている　(b)

DI
(a)-(b)

10年未満 23 47.8 34.8 17.4 30.4

10～25年未満 96 37.5 56.3 6.3 31.2

25年以上 275 38.9 48.0 13.1 25.8

件数（人）

（ポイント）

居住年数 件数（人）

（ポイント）

【以前との比較】

居住年数
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４ 属性別回答理由  （年齢別×居住年数・地域別） 

 

（１）１－１ 子どもを産み育てやすいまちづくり 

 

【30歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な回答理由　（n=29） 居住年数 地域

重点事業をみるとそう思うから。 10年未満 本庁・逸見

子育てをしていてよい環境にあるから。 10年未満 本庁・逸見

必要な施設は一応あると思う。 10年未満 本庁・逸見

「こんにちは赤ちゃん事業」について対応してもらったことがある
ため。

10年未満 衣笠

幼稚園が多い。 10年未満 大津・浦賀

環境が良い。 10年未満 大津・浦賀

不妊治療をもっと充実させてほしい。 10年未満 大津・浦賀

まだ実感はないので何とも言えないが、色々と取り組みもされてい
るので。

10年未満 久里浜・北下浦

自然が残っているから。 10年未満 久里浜・北下浦

設備や環境は整っていると思うが、子どもだけで気軽に行くのは難
しいかもしれない。

10年未満 久里浜・北下浦

やっと医療費が小２から無料になるらしい。他の市に比べたら、
ちょっと遅いかなと思った。もう上の子は間に合いません！

10年未満 久里浜・北下浦

街も程良く栄えている。 10年未満 西

自然が多い。 10年未満 西

保育園勤務をしているが、定員を増やし、待機児童の対策が行われ
ていると実感したから。

10～25年未満 追浜・田浦

色々な事業が考えられているから。 10～25年未満 本庁・逸見

出産出来る病院は減ったが、ファミリーサポートセンターetc…生
まれた後のサポートが増えた気がするため。

10～25年未満 久里浜・北下浦

地域ごとのイベントや、育児サークルが増えた。（個人グループか
ら、地域ごとへ）

10～25年未満 久里浜・北下浦

保育園もそこそこ入れた。愛らんどとかは良い。 25年以上 追浜・田浦

産科が増えた気がするので。 25年以上 本庁・逸見

遊ぶところがある。 25年以上 衣笠

子ども連れで参加できる行事が増えた。 25年以上 衣笠

一昨年子どもを産んだ知人に聞いてみた。 25年以上 衣笠

国が掲げている子育て支援対策の基盤は実践されているから。 25年以上 大津・浦賀

比較的、公園の多い町に思えるので。 25年以上 大津・浦賀

海や山など自然に囲まれた環境。 25年以上 大津・浦賀

自然環境が良いので育てやすい。 25年以上 西

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」
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主な回答理由　（n=28） 居住年数 地域

都内と比べて教育環境が整っていない。 10年未満 大津・浦賀

子どもの髪を染める、子どもに対して親が「うるせえ」などと言
う。幼児を夜に連れ歩くなど、「ん？」と思う親が多い。

10年未満 大津・浦賀

保育園数が少ない。学童保育が少ない。 10年未満 久里浜・北下浦

医療費が就学前、学童が私設で、高額、負担が増、はまっ子がある
といい。

10～25年未満 追浜・田浦

小学生の医療費。 10～25年未満 追浜・田浦

病児保育が少なすぎ。 10～25年未満 追浜・田浦

学童が少ない上に料金が高すぎる。 10～25年未満 衣笠

起伏が激しく、住環境が良くないため。車輌が前につけられない、
階段や細道のため。

25年以上 本庁・逸見

小学児童の髪が長く赤かったり、後ろの髪を長くしたり、服装が大
人のまねをしたり、鎌倉、逗子に比較してだらしない。

25年以上 衣笠

小学校の教職員、市の広報、教育委員会の活動が低下している。
「良くする」という気概がない。

25年以上 衣笠

子どももいないので分からない。 25年以上 衣笠

公立保育園の数が少ない。 25年以上 大津・浦賀

育児支援の助成金（クーポン）等の発行がない。 25年以上 大津・浦賀

自分が子どもの事を考え、あまりそう思わないから。妊婦への補助
が少ない。

25年以上 大津・浦賀

リスクの高い妊婦がお産できる病院が少ない。出産費が高い。通院
費も高い。小学校からは医療費がかかる。

25年以上 久里浜・北下浦

以前より産科が減少しているから。 25年以上 久里浜・北下浦

出産費用が高い。 25年以上 久里浜・北下浦

教育費が高い。 25年以上 久里浜・北下浦

結婚できる収入が得られない。産業が自動車に特化されているの
で、他の職業が低賃金。

25年以上 久里浜・北下浦

補助金が無い、ムリ。 25年以上 西

産科医院が少なくなっている。 25年以上 西

少子高齢化と当市の人口減という事実から…。 25年以上 西

そもそも日本がそうではない。 25年以上 西

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」
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【50歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な回答理由　（n=39） 居住年数 地域

受け入れ体制が少しづつ良くなっている。 10年未満 衣笠

子育て支援事業は充実してきていると思う。 10～25年未満 本庁・逸見

（よくなっている）ような気がする。 10～25年未満 本庁・逸見

行政的には、決して育てやすいとは思わない。都心のアクセス海・
山自然があること。

10～25年未満 本庁・逸見

どうにもならないハード面で急傾斜地多いこと。 10～25年未満 本庁・逸見

自然も豊かで文化施設も身近にある。 10～25年未満 久里浜・北下浦

プログラムが増えた事。 10～25年未満 久里浜・北下浦

私が子育てをしている時は、教育費等子供の援助はなかった。 10～25年未満 西

子どもたちが楽しめるイベント等が多くなった。 10～25年未満 西

色々な支援が増えたと思う。 10～25年未満 西

山や海もあり自然に恵まれた町。 25年以上 追浜・田浦

子どもが遊べる公園の整備が進んでいる。 25年以上 追浜・田浦

小児医療の無料化。（６才まで） 25年以上 本庁・逸見

子どもにたずさわる施設は増えていると思う。 25年以上 本庁・逸見

意識改革が職員から住民に伝わりつつあると思う。住民がこうして
ほしいと願っていることを良く察している。

25年以上 本庁・逸見

自然が多く、利便性もある。 25年以上 本庁・逸見

海あり山ありで、都会の喧騒もなく、おだやかである。 25年以上 本庁・逸見

小児医療費助成（０歳）は、子育てにはとても助かる制度であると
思う。

25年以上 衣笠

海、山、公園とまだ自然があるので。 25年以上 衣笠

児童手当ての充実。 25年以上 大津・浦賀

学童クラブへの助成等。 25年以上 大津・浦賀

自然がある。ほどよくまとまっている。 25年以上 大津・浦賀

平成町など順次整備されている。 25年以上 大津・浦賀

産科対策支援が進められている事や、幼児・児童の人数が少なく
なっているが、きめ細い支援が絡みつつあるかと思う。

25年以上 大津・浦賀

他市に比べては…。 25年以上 大津・浦賀

公園等が増えている。 25年以上 久里浜・北下浦

自然が多い。海がある。保育園の充実。 25年以上 久里浜・北下浦

公園等の整備が進んでいる気がするし、休日に子どもと過ごす場所
が多い。

25年以上 久里浜・北下浦

産科が充実しているとは思えない。予約を含め、大変な状況であ
る。

25年以上 久里浜・北下浦

保育所については、充実していると思えない。 25年以上 久里浜・北下浦

横浜の友人が子どもが育てやすいからと市内に移転してきた。 25年以上 西

４～５年前よりは病院が、増えたと聞いている。 25年以上 西

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」
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主な回答理由　（n=40） 居住年数 地域

産科医療が今一歩だと思う。 10年未満 衣笠

子ども向けの児童館でのプログラムなどが少ない。 10～25年未満 衣笠

医療費や私立幼稚園の月謝の助成が少ない。 10～25年未満 衣笠

医療費負担、中学校で給食がない。 10～25年未満 大津・浦賀

産科医療はどうでしょう。大きい病院は縮小される一方だと思う
が。

25年以上 追浜・田浦

出産の時、産科医が少ない。 25年以上 追浜・田浦

我家の回りでは、子どもを余り見かけない。 25年以上 追浜・田浦

子ども達の運動能力が、小学校の授業において、あきらかに落ちて
いるのではないか。

25年以上 追浜・田浦

現実に増加してないのでは？ 25年以上 追浜・田浦

女性が育児と仕事を両立する環境が？ 25年以上 追浜・田浦

出産できる産科が少ないと思う。 25年以上 本庁・逸見

産科のある総合病院が減った事で、里帰り出産や２人目、３人目も
産むのを考えてしまうのでは。

25年以上 本庁・逸見

産院の減少。 25年以上 本庁・逸見

産科検診にかかる費用は、かなりの負担だと思われるから。 25年以上 本庁・逸見

産科を増やす努力がされていない。子どもを虐待する人が他市より
多い。

25年以上 本庁・逸見

病院が少ない。 25年以上 衣笠

産婦人科が以前より少なくなっている。 25年以上 衣笠

産婦人科が少ない。 25年以上 衣笠

産科をもっと増加。 25年以上 衣笠

保育所の不足、空学校を利用して、市としての大型保育施設が必
要。働きたくてもあずけられない。

25年以上 衣笠

子ども達が楽しく遊べる公園が少ない。（遊具が少ない、ただ広い
だけの広場みたいな所が多い）雨でも遊べる児童施設がない。車が
停められない。

25年以上 衣笠

産科が少ない。 25年以上 大津・浦賀

以前よりも産科が少なくなった。 25年以上 大津・浦賀

保育施設の充実。 25年以上 大津・浦賀

横須賀は、何事も遅い。 25年以上 大津・浦賀

企業誘致が進んでいない上に、雇用の問題も解決していない。 25年以上 大津・浦賀

雇用の問題が進んでいないので、若い年代の人達が住みづらくなっ
ている。

25年以上 大津・浦賀

保育園が少ない。 25年以上 久里浜・北下浦

産院が少なすぎる。やっとみつけた産院も不便な場所で利用できな
い。

25年以上 久里浜・北下浦

緑が少ない。自然にふれる機会が少ない。 25年以上 久里浜・北下浦

公園が少ない。 25年以上 久里浜・北下浦

「人間性豊か…」とか「子どもの力向上プロジェクト」の実感がな
い。

25年以上 久里浜・北下浦

小さな子どもが近くにいないため。 25年以上 久里浜・北下浦

家賃が高いと思うし、ガス代も高い。都市ガスをもっと普及させて
ほしい。生活費が高いと思う。

25年以上 久里浜・北下浦

子どもを産める病院が、昔に比べて少なくなっている。 25年以上 西

周産期医療が充実していない。 25年以上 西

自然には恵まれているが、教育環境が少ない。 25年以上 西

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」
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（２）１－２ 人間性豊かな子どもの育成 

 

【30歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な回答理由　（n=19） 居住年数 地域

教育プログラムなど充実しているから。 10年未満 本庁・逸見

必要な施設は一応あると思う。 10年未満 本庁・逸見

小中一貫教育、校庭芝生化、国際化について推進している感がある
ため。

10年未満 衣笠

海外の人も多いため。 10年未満 大津・浦賀

人間性豊かな育成に、スポーツは不可欠だと思う。校庭芝生化や武
道場建設はよかったと思う。

10年未満 大津・浦賀

ＡＬＴとかの授業はとても楽しいらしく、一度授業参観で見たが、
楽しそうだった！！好きな授業の１つらしい。

10年未満 久里浜・北下浦

ＡＬＴの配置や職業体験の実施が行われているので。 10年未満 西

たまに校庭芝生化の看板を見た事があった。 10～25年未満 本庁・逸見

学力向上思考の小学校、中学校が増えたと感じる。 10～25年未満 久里浜・北下浦

不登校児童の行く場所が以前より増え、学校だけでなく地元の人達
の協力も増えつつあるため。

10～25年未満 久里浜・北下浦

英語ではなく英会話をもっと重視してほしい。 25年以上 久里浜・北下浦

算数の個別指導やＡＬＴなど、学校では充実してきた。 25年以上 久里浜・北下浦

運動場とか恵まれている気がする。 25年以上 久里浜・北下浦

図書館の開館時間が一部の曜日で夜遅くなったのは便利でどの年代
にもよいことだと思う。

25年以上 久里浜・北下浦

主な回答理由　（n=15） 居住年数 地域

平気で高校生がタバコを、駅前で吸っている。駅員は何も言わな
い。

10年未満 本庁・逸見

子どもの心、精神力、忍耐力などを養う経験・体験が出来る環境を
もっと整えることが必要だと思う。

10年未満 久里浜・北下浦

小中学校教育に、力をいれているようには思えない。 10～25年未満 追浜・田浦

夜遅いのに、高校生が集団で遊びあるいている。 10～25年未満 追浜・田浦

歩きタバコ、パチンコ（駅前）が気になる。 10～25年未満 本庁・逸見

小学校教師の言葉の暴力、暴言で相談したが、まだ勤務してい
る！！そんな環境で豊かになれない。

10～25年未満 衣笠

小学校の５、６年のクラスがいつも荒れるので、もっと教員の指導
力を高める研修をしてほしい。あといじめの対応の仕方もきちんと
習得してほしい。担任の先生だけがクラスの問題に取り組むのでは
なく、学年主任（中学のように明確に）をおくとか、相談員もきち
んと不登校に対応できるような知識を持つ人を置いてほしい。

10～25年未満 久里浜・北下浦

近所づきあいがない。 25年以上 追浜・田浦

どうして、いじめ防止や進行形を探して、くいとめないのか？ 25年以上 本庁・逸見

街の掲示板や図書館、市役所に育成活動が出ていない。 25年以上 衣笠

市としての取り組みの広報が何もない。 25年以上 衣笠

施設の充実は必要だと思うが、子どもへの直接的な指導は不要なの
では？むしろ囲い込んで自主性を損なう気がする。

25年以上 衣笠

プロジェクトをしらなかった。 25年以上 大津・浦賀

変わっていない。 25年以上 西

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」
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【40歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な回答理由　（n=17） 居住年数 地域

この様なアンケートをする程熱心だから。 10年未満 本庁・逸見

地域のお祭りなどがさかん。 10年未満 大津・浦賀

学校生活の中で、地域との関わりがあり、様々な年代の人や職業の
人との交流がもてる。

10年未満 西

子どもも時間に追われる生活をしているが、親が注意をしながら、
上手くケータイ等を使うことで友達とのコミュニケーションもとれ
る。

10年未満 西

向上プロジェクトが進んでいればそう思う。 10～25年未満 衣笠

向上に向けていろいろと考えて頂いている。 25年以上 本庁・逸見

英語教育の推進など力を入れて頂けて望ましい。 25年以上 本庁・逸見

子どもの読書活動など。 25年以上 衣笠

ＡＬＴ配置などは、とても良いと思う。 25年以上 久里浜・北下浦

子どもの力向上プロジェクトの全てが実施されればそう思う。※芝
生化事業はよくわからない。

25年以上 久里浜・北下浦

各教室にエアコンなどが設置されたりして環境は良くなっていると
思う。学校によっては、先生に問題があったりする事を聞く。先生
の心の教育もした方が…。

25年以上 久里浜・北下浦

英語やパソコンの授業が組みこまれたりしているところ。 25年以上 久里浜・北下浦

息子の小学校（６年）の授業などの内容。 25年以上 西

以前、武道場が少なかったように思うし、不登校の生徒にも対策し
ているのがわからなかった。今は良くわかる。

25年以上 西

音楽やダンス鑑賞が授業である。以前は知りませんが…。 25年以上 西

選択肢が広くなったから。 25年以上 西

主な回答理由　（n=20） 居住年数 地域

・他県と比べて公民館などの低額や無料の習い事、イベントが少な
すぎる。
・武道場が不足、テニスコートには金かけすぎ、弓道遠的場を作っ
てほしい。国体必須なのに施設がない。

10年未満 追浜・田浦

特色のある事業が（あるかどうかわからない）ない。 10年未満 追浜・田浦

小学校の質の低下は、かなりひどい。 10年未満 大津・浦賀

個人情報が厳しくなっている。 10～25年未満 追浜・田浦

校庭の芝生化は不要（管理費増える要因）。 10～25年未満 本庁・逸見

プロジェクトを色々と掲げているが、生先の質や子ども達は、変
わっていないと思う。

10～25年未満 衣笠

他市と比較して突出した特徴が、重点事業の中にみられないのでは
ないか。

10～25年未満 大津・浦賀

子どもの力向上プロジェクトを身近に感じたことがないから。 10～25年未満 久里浜・北下浦

芝生がある場所が少なすぎる。子どもが自然の中で遊べない。 25年以上 本庁・逸見

子どもが土の上で遊べるような小さなツアーなどがないから。あれ
ば友達などもたくさんできる。

25年以上 本庁・逸見

０～５才までの育成に力を入れていない様に感じる。公園や里山の
整備、学びの環境構築してほしい。

25年以上 衣笠

他の自治体に比べ、特段の施策がない。 25年以上 大津・浦賀

外で遊べる環境が出来ていない。 25年以上 大津・浦賀

外で安全に遊べる、または、学べる環境が整っていない。 25年以上 大津・浦賀

我家の地域には関係ない事ばかり。 25年以上 大津・浦賀

変わっていない。 25年以上 久里浜・北下浦

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」
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１ 属性別回答理由  （年齢別×地域別）  

 

（１）３－１ 人と自然が共生するまちづくり 

 

【29歳以下】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重点プログラム３ 『環境を守る』 

  ～人と自然が共生するまちづくり・地球環境に貢献するまちづくり～ 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=25） 地域

海、山、自然がたくさんある。 追浜・田浦

海も山もあり、大きな公園なども多数あると思う。 追浜・田浦

以前よりも、整備された公園などが増えた気がするから。 追浜・田浦

今、残っている緑や海を上手く守るプロジェクトであって良いと思う。 本庁・逸見

自然が多いと思う。 衣笠

海有り、山有り。 衣笠

海があるから。 衣笠

地元、衣笠山は存在感がある。 衣笠

海岸線の整備が良。 衣笠

自然が多いが、そこを散策できるよう、馬堀の海沿いのようなアイデアで、山も
工夫してほしい。

衣笠

観音崎のアスレチックなど規模が小さく、散歩道と並行してアスレチックで山を
ひとつ越えるくらいの楽しいものをつくってほしい。つる橋やロープウェーなど
（手動の）。

衣笠

環境に恵まれているので！ 大津・浦賀

海岸や公園等の整備、特につつじの花をよく見かける。 大津・浦賀

自然公園等があるので。 大津・浦賀

山と海があり、季節によってにぎわいを見せている。 大津・浦賀

みどりが多く、その中で共生しているから。 大津・浦賀

緑豊かな横須賀、大好きです。 大津・浦賀

美しいもの。私の町。 大津・浦賀

緑はあるほうだと思う。 久里浜・北下浦

海や山にかこまれ、すばらしい環境だと思う。が…比較すると、里山が減ってい
るような気がする。昔よくいたタヌキやヘビもあまり見なくなった。

久里浜・北下浦

ソレイユなどあるが、あまり行く気もしないし興味ない。 久里浜・北下浦

自然の保存等に積極的。 西

自然を大事にしてるほうだと思う。 西

緑が多い。ボランティアの清浄。 西

よくなっている気がする。 西
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=11） 地域

人が少なく、開発する必要のなかった山が残っているだけという現状。世界の諸
都市に提案できる「共生」のスタイルを目指すべき。

追浜・田浦

山を崩しすぎだと思う。 本庁・逸見

ゴミがひどい。 本庁・逸見

近所の山などのところを切りくずしているから。 衣笠

山などポイ捨てがひどい。 衣笠

緑があったところに新しい居住地等を建てるから。 大津・浦賀

山林が減ったから。 大津・浦賀

海の近くや木々を切りたおし、マンション等ができた。 大津・浦賀

ゴミなどが目立ってしまっている。 大津・浦賀

山がこわされているから。 久里浜・北下浦

風致地区や景観地にリゾートマンションが建設されるなど悲惨極まる。 西
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【30歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=40） 地域

多様な生態系がみられる貴重な自然が残された、すばらしいまちだと思う。 追浜・田浦

海や山が身近にあり、自然に触れる機会が気軽にもてると思うから。 追浜・田浦

公園がよく整備されている。 追浜・田浦

清掃が行き届いている。 追浜・田浦

自然は多い。 本庁・逸見

緑は比較的多いと思う。 本庁・逸見

自然が多いほうだと思う。 本庁・逸見

自然が多い。 本庁・逸見

観音崎や猿島など。 本庁・逸見

ソレイユの丘。 本庁・逸見

保全のため。 本庁・逸見

自然も多く暮らし易いと思う。 衣笠

緑が多い。 衣笠

そもそもの立地的に。都心に近く、かつ緑が多いという素晴らしいまちだと思
う。

衣笠

自然にふれ合えて良いと思う。 衣笠

ハイキングなどの集まりがある。 衣笠

環境に関しての、イベントが多いと思うから。 衣笠

緑は多かった。 大津・浦賀

海や山も多く、魅力的な町だと思う。 大津・浦賀

緑の多いまち。まだまだキレイな海が残っている。 大津・浦賀

４、５年前ではないが、小さい頃横須賀に住んでいて、公園や緑が多くなったと
思う。

大津・浦賀

花の国や公園等が多いと思う。 大津・浦賀

平成町や走水、観音埼など、自然を有効活用して遊べる場所があるから。 大津・浦賀

ソレイユの丘など新しい施設ができているから。 大津・浦賀

自然が少し足りないような気がする。 大津・浦賀

だんだんと自然が減ってきている。 大津・浦賀

その様に感じた事がない。 大津・浦賀

緑がいっぱいあって好きなまち。 久里浜・北下浦

海、山、最高だと思う。 久里浜・北下浦

都市部に比べれば、自然がたくさん残っていると思う。 久里浜・北下浦

緑の山々が多く、海岸清掃にも取り組めてよいと思う。花の国や海かぜ公園など
の自然を生かした、レジャー施設があるのがよい。

久里浜・北下浦

走水・猿島・ソレイユ（どれも交通不便だが）。行くと最高！！ 久里浜・北下浦

ソレイユとか新しいところもいろいろ、久里浜緑地とか以前からあるところもそ
のまま存在していてそこは良い点。

久里浜・北下浦

「山ガール」ブームで、武山が三浦アルプスとして、ハイキング雑誌にたびたび
紹介されている。

久里浜・北下浦

横須賀に来た時から「みどりあふれる街作り」市民講座も増えてきて、緑も増え
たと思う。

久里浜・北下浦

自然と産業のバランスが悪い。 久里浜・北下浦

横須賀市は広いので、山もあり海もある。 西

海も山も近くにあり、自然を身近に感じられるので。 西

自然を生活の生業としている人が多い。 西
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=15） 地域

マンション建設のため、少しずつではあるが山々が切り崩されて、緑が減ってき
ている。

追浜・田浦

デベロッパーの乱開発が多い。 追浜・田浦

マンション建設などが進んできたように感じる。 追浜・田浦

20年後、30年後のスラム化が心配である。 追浜・田浦

ムダにマンションが建つ。 本庁・逸見

以前の方が緑が多かった。 本庁・逸見

自然環境を守るにも対策がみえない。 衣笠

観光地としての活動が全くない。 衣笠

行きあたりばったりな開発が多いように思う。 大津・浦賀

もう少し街に緑がほしい。 大津・浦賀

以前の方が多かったと思う。 大津・浦賀

地区によって、思えない場所もある。 大津・浦賀

マンションを建てるために、海や山をなくすのは少し嫌である。 久里浜・北下浦

作られた自然ばかり。規則だらけで子どもは自由に遊べない。 久里浜・北下浦
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（２）３－２ 地球環境に貢献するまちづくり 

 

【29歳以下】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=17） 地域

あちこちでクリーン作戦を目にする。学校行事のひとつになっている。 追浜・田浦

火力発電所、風力発電などを行っているから。 追浜・田浦

ゴミの分別方法など良いと思う。 本庁・逸見

アイクルなど良いと思う。 衣笠

リサイクル事業に関しては力を入れているように思うので。 大津・浦賀

ゴミの分別をしていないと収集してもらえない程、しっかりしていて、環境のた
め、すごく良いことだと思う。

大津・浦賀

ゴミ分別等のリサイクルへの意識は高まっていると思う。ただし、中には面倒
がってちゃんと分別しない人も見受けられる。

大津・浦賀

ゴミ拾いや掃除が増えたから。 大津・浦賀

横浜にくらべると、街中のゴミが少ないから。 大津・浦賀

ゴミが減っているから。 大津・浦賀

市役所の熱源設備から改善している点。 大津・浦賀

環境へのやさしさ向上プロジェクトなどがある。 大津・浦賀

小学生へのリサイクル学習は良いと思う。 久里浜・北下浦

東日本大震災の影響もあり、横須賀も節電ムードだった。このまま続いてほし
い。

久里浜・北下浦

ゴミ区分が良好。 西

努力は感じる。 西

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=11） 地域

いっぱい建物ができているから。 追浜・田浦

ポイ捨てが多い。 本庁・逸見

エコツアーなどを増やしてほしい。More eco！！ 大津・浦賀

数年で緑が少なくなっていると思う。 大津・浦賀

やはりゴミや不法投棄が目立つ。 大津・浦賀

昔よりゴミや不法投棄が増えている。 大津・浦賀

山がこわされているから。 久里浜・北下浦

自然がたくさんあるのだから、率先して自然エネルギー（風力、太陽光など）取
り入れるべき。

久里浜・北下浦

あまり目立った活動がないため、あまり思わない。気付かない。 久里浜・北下浦

平成町方面の開発で多少は進んでいると思う。 久里浜・北下浦

西部地域に廃棄物処分場をつくるなど。 西
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【30歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=19） 地域

リサイクル事業は大事だと思う。 本庁・逸見

リサイクルなどの意識が高くなっている。 本庁・逸見

ゴミの分別ができている。 本庁・逸見

自然も多く暮らし易いと思う。 衣笠

リサイクルプラザトライＲ事業を推進していると思った。 衣笠

町内の廃品回収などが、徹底している。 衣笠

街自体はキレイだと思う。 衣笠

現に目で見たところで良くやっていると思う。 衣笠

ごみのリサイクル関連施設などがあるから（アイクル）。 大津・浦賀

ゴミの分類が細かい。自治会などが活躍しているイメージがある。 大津・浦賀

ゴミの分別もきっちりしている。 大津・浦賀

ゴミの分別化・エコキャップなどの活動はよくされている。 久里浜・北下浦

小学校のゴミについての取り組みがよいと思った。 久里浜・北下浦

３Ｒの教育は、今や小さい子どもにも染みついている。（ベルマーク、プルトッ
プは減ったけど）

久里浜・北下浦

他の市よりお水がおいしい気がする。 久里浜・北下浦

福島のゴミの受け入れ。 久里浜・北下浦

何度か久里浜の焼却施設が壊れた？時は不安でした。もっと大きな（不燃、可
燃）がいっぺんに出せる施設はほしいが、場所が無いか？

久里浜・北下浦

大きなクリーンセンターがあることやゴミの分別が細かくされている。 西

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=７） 地域

環境対策が弱い（ＰＶ（太陽光発電）の補助金など）。 本庁・逸見

核納庫はどう対応するのか。 衣笠

地震対策、活断層への対応が何も出ていない。 衣笠

地球以前に町の環境が悪くなっているから。 大津・浦賀

福島県などのがれきを受け入れずに、地球環境に貢献など出来ないだろう。 久里浜・北下浦

リサイクル等しにくい環境だと思う。ゴミ処理施設が離れすぎ。 久里浜・北下浦
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１ 取り組みの方向性の傾向  （地域別）  

 

（１）４－１ 地域経済の活性化と雇用の創出 

 

【調査結果のポイント】 

 

・今回調査の DIはほぼ全ての地域でマイナスで、全年度の調査を通して全体的に実感が得

られていない状況が続いているといえる。 

・「現在について」「以前との比較」ともに、「衣笠」地域の DIが低く、「久里浜・北下浦」

地域は比較的マイナス幅が小さい。 

・平成 23年度調査との比較では、「現在について」「以前との比較」ともに、大幅な上昇が

みられた地域が多い中、「追浜・田浦」「衣笠」地域で DIがマイナスとなっており、特に

「現在について」の「追浜・田浦」地域は、約 25ポイントの大幅な低下となった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重点プログラム４ 『にぎわいを生む』 

 ～地域経済の活性化と雇用の創出・集客や定住を促す魅力的な都市環境づくり～ 

図表５ ４－１「地域経済の活性化と雇用の創出」の状況（地域別：H25-23年度比較） 
【現在について】

①思う＋②やや思う

　　　　　　　　　　(a)
③どちらともいえない

  ④あまり思わない＋

  ⑤思わない　   　(b)

DI

(a)-(b)
前年度比 25-23年度比

25年度 67 19.4 14.9 65.7 ▲ 46.3 ▲ 6.0

24年度 67 19.4 20.9 59.7 ▲ 40.3 ▲ 18.9
23年度 70 24.3 30.0 45.7 ▲ 21.4 ―
25年度 102 28.4 21.6 50.0 ▲ 21.6 8.4

24年度 127 22.0 26.0 52.0 ▲ 30.0 2.7
23年度 119 20.2 26.9 52.9 ▲ 32.7 ―
25年度 90 17.8 22.2 60.0 ▲ 42.2 ▲ 2.8

24年度 99 20.2 20.2 59.6 ▲ 39.4 ▲ 2.5
23年度 103 21.4 20.4 58.3 ▲ 36.9 ―
25年度 150 31.1 40.2 73.5 ▲ 42.4 ▲ 15.5

24年度 149 22.8 27.5 49.7 ▲ 26.9 9.6
23年度 148 17.6 28.4 54.1 ▲ 36.5 ―
25年度 136 30.1 22.1 47.8 ▲ 17.7 13.9

24年度 152 19.1 30.3 50.7 ▲ 31.6 ▲ 1.2
23年度 128 21.9 25.8 52.3 ▲ 30.4 ―
25年度 70 22.9 27.1 50.0 ▲ 27.1 ▲ 2.1

24年度 56 28.6 17.9 53.6 ▲ 25.0 15.7
23年度 76 19.8 19.7 60.5 ▲ 40.7 ―

　①よくなっている＋
　②どちらかというと

　よくなっている　　(a)

③変わっていない
　④どちらかというと
　悪くなっている＋

　⑤悪くなっている　(b)

DI
(a)-(b)

前年度比 25-23年度比

25年度 65 21.5 44.6 33.8 ▲ 12.3 10.2

24年度 58 17.2 43.1 39.7 ▲ 22.5 ▲ 19.3
23年度 63 25.4 46.0 28.6 ▲ 3.2 ―
25年度 89 30.3 34.8 34.8 ▲ 4.5 9.7

24年度 113 27.4 31.0 41.6 ▲ 14.2 0.5
23年度 109 22.0 41.3 36.7 ▲ 14.7 ―
25年度 79 19.0 36.7 44.3 ▲ 25.3 2.1

24年度 84 21.4 29.8 48.8 ▲ 27.4 ▲ 8.0
23年度 98 24.5 31.6 43.9 ▲ 19.4 ―
25年度 138 24.6 41.3 34.1 ▲ 9.5 ▲ 4.0

24年度 127 25.2 44.1 30.7 ▲ 5.5 15.4
23年度 139 20.1 38.8 41.0 ▲ 20.9 ―
25年度 116 34.5 31.0 34.5 0.0 7.1

24年度 126 26.2 40.5 33.3 ▲ 7.1 5.2
23年度 114 23.7 40.4 36.0 ▲ 12.3 ―
25年度 60 20.0 45.0 35.0 ▲ 15.0 ▲ 0.7

24年度 49 26.5 32.7 40.8 ▲ 14.3 13.4
23年度 65 18.4 35.4 46.1 ▲ 27.7 ―

居住地域 調査年度 件数（人）

追浜・田浦 ▲ 24.9

本庁・逸見 11.1

（ポイント）

衣笠 ▲ 5.3

大津・浦賀 ▲ 5.9

久里浜・北下浦 12.7

西 13.6

【以前との比較】

居住地域 調査年度 件数（人）

（ポイント）

追浜・田浦 ▲ 9.1

本庁・逸見 10.2

衣笠 ▲ 5.9

大津・浦賀 11.4

久里浜・北下浦 12.3

西 12.7
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（２）４－２ 集客や定住を促す魅力的な都市環境づくり 

 

【調査結果のポイント】 

 

・今回調査で、「現在について」の DIがプラスとなったのは「大津・浦賀」「久里浜・北

下浦」だが、値は高くはなく、実感が弱い傾向が窺える。 

・「以前との比較」の DIは、全ての地域で全年度プラスとなっている。特に、「追浜・田

浦」地域の値が高い。 

・平成 23年度調査との比較で、「現在について」「以前との比較」ともにプラスとなった

のは「大津・浦賀」「久里浜・北下浦」地域だが、一方、「本庁・逸見」地域ではいず

れも低下がみられ、地域差が窺える。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図表６ ４－２「集客や定住を促す魅力的な都市環境づくり」の状況（地域別：H25-23年度比較） 

【現在について】

①思う＋②やや思う

　　　　　　　　　　(a)
③どちらともいえない

  ④あまり思わない＋

  ⑤思わない　   　(b)

DI

(a)-(b)
前年度比 25-23年度比

25年度 72 41.7 13.9 44.4 ▲ 2.7 15.6

24年度 71 26.8 28.2 45.1 ▲ 18.3 ▲ 23.7
23年度 75 38.7 28.0 33.3 5.4 ―
25年度 103 37.9 24.3 37.9 0.0 3.1

24年度 128 36.7 23.4 39.8 ▲ 3.1 ▲ 9.5
23年度 125 38.4 29.6 32.0 6.4 ―
25年度 95 31.6 30.5 37.9 ▲ 6.3 1.2

24年度 102 31.4 21.2 38.9 ▲ 7.5 4.2
23年度 111 34.2 19.8 45.9 ▲ 11.7 ―
25年度 153 36.6 27.5 35.9 0.7 ▲ 4.6

24年度 151 39.7 25.8 34.4 5.3 9.7
23年度 158 34.2 27.2 38.6 ▲ 4.4 ―
25年度 147 40.8 23.8 35.4 5.4 7.3

24年度 154 33.8 30.5 35.7 ▲ 1.9 ▲ 5.7
23年度 130 42.3 19.2 38.5 3.8 ―
25年度 73 34.2 26.0 39.7 ▲ 5.5 15.2

24年度 58 22.4 34.5 43.1 ▲ 20.7 ▲ 12.8
23年度 76 35.5 21.1 43.4 ▲ 7.9 ―

　①よくなっている＋

　②どちらかというと

　よくなっている　　(a)

③変わっていない
　④どちらかというと

　悪くなっている＋

　⑤悪くなっている　(b)

DI
(a)-(b)

前年度比 25-23年度比

25年度 65 47.7 40.0 12.3 35.4 7.5

24年度 61 37.7 52.5 9.8 27.9 ▲ 2.9
23年度 65 43.1 44.6 12.3 30.8 ―
25年度 93 39.8 31.2 29.0 10.8 ▲ 14.7

24年度 114 43.0 39.5 17.5 25.5 0.7
23年度 109 43.1 38.5 18.3 24.8 ―
25年度 82 35.4 39.0 25.6 9.8 1.8

24年度 87 31.0 46.0 23.0 8.0 ▲ 3.8
23年度 102 30.4 51.0 18.6 11.8 ―
25年度 138 37.0 46.4 16.7 20.3 4.2

24年度 136 38.2 39.7 22.1 16.1 ▲ 1.4
23年度 143 38.5 40.6 21.0 17.5 ―
25年度 132 40.9 41.7 17.4 23.5 ▲ 7.6

24年度 130 75.4 93.4 44.3 31.1 14.7
23年度 116 37.1 42.2 20.7 16.4 ―
25年度 59 32.2 45.8 22.0 10.2 10.2

24年度 52 25.0 50.0 25.0 0.0 ▲ 10.5
23年度 67 37.3 35.8 26.8 10.5 ―

居住地域 調査年度 件数（人）

追浜・田浦 ▲ 8.1

本庁・逸見 ▲ 6.4

（ポイント）

衣笠 5.4

大津・浦賀 5.1

久里浜・北下浦 1.6

西 2.4

【以前との比較】

居住地域 調査年度 件数（人）

（ポイント）

追浜・田浦 4.6

本庁・逸見 ▲ 14.0

衣笠 ▲ 2.0

大津・浦賀 2.8

久里浜・北下浦 7.1

西 ▲ 0.3
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２ 属性別回答理由  （地域別）  

 

（１）４－１ 地域経済の活性化と雇用の創出 

 

【追浜・田浦地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=11）

観光客が増えている感じはする。集客の取り組みは効果を上げているのではないかと思
う。（n=５）

軍港めぐりは、観光の人も増え良いと思う。（nは同上）

各施設の整備が良くなってきた。（nは同上）

地産地消の推進が進んできた。

以前よりも「横須賀」は知名度が上がったと思う。

何年か前、クルーズ会社が失業者を雇用しているというＴＶを見た。

地域経済の活性化（海軍カレーなど）に力を入れているのが分かるから。

市内でというより都心へ通勤しやすいので。

商店街はさびれている。大手工場の撤退で雇用が減少してきた。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=39）

自分が住んでいる商店街は、店が数多く閉店になっている。（n=13）

店舗の閉店、商業施設の整理、撤退を多く目にするようになってきた。それに伴い、生活
の不便も生じている。（nは同上）

アーケードに活気がない。（nは同上）

だんだん商店がなくなる。（nは同上）

近所の商店街はどんどんつぶれ、今はシャッター街。人口も流出している。商店街の再生
に成功している地方自治体もあるのだから、横須賀市は怠慢だと思う。（nは同上）

追浜に住んでいるが、商店街が前より活気がない気がする…。（nは同上）

横須賀だけでなく全国的かもしれないが、物が売れない、店の活気がない。（nは同上）

企業が他都市へ移転している。（n=５）

企業が廃れている。（nは同上）

日産自動車の仕事がない。（nは同上）

企業の縮小など民間企業の活力低下。（nは同上）

平地が少ないので工場誘致しにくい。（nは同上）

これから中央の開発は進むのか？シャッター通りと言われる場所が増えている。これに供
う雇用問題もあり、仕事も見つけづらい。

横須賀中央駅は、大型店舗が減少し、寂れた街になった。雇用も減少している。

マンションができてもスーパーが少ない。近くで働くところもない。

さいか屋の建物はどうなるのか。

人の歩く流れが少ない。

横須賀中央駅周辺が、かなりさびれている。

中心地のにぎわいがなくなっている。

工業振興対策は日本全体の問題でもあるが、うまくいっていない。

景気が悪いため。

スーパーに並ぶ商品を見て、横須賀産と書かれている物は見ない。見ても少ない。

カレーも無理やりすぎ。海とかもっとうまく使ってほしい。

どんどんダメになる。ただ、ネイビーバーガー／海軍カレーなどの観光系は、今後もっと
頑張ってほしい。

ＹＲＰ野比は、もっと有名になっても良いのではないかと思う。

空き地がそのままになるケースが多い。

特別な対応が必要かもしれない。

大型商業施設だけが増えても、市へのにぎわいとは言えない。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【衣笠地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=15）

地産地消の推進。（n=5）

よこすかポートマーケットが作られたのは良い。（nは同上）

地元の魚や野菜がどのスーパーでも買える。（nは同上）

文化や、イベントが多く観光地ならでは。人が多い。

軍港めぐりなどで、外に対してのアピールがある。

全国的に地産地消がブームになっている中で、横須賀市も地元密着の業種が増えたなと思
う。

商業活性化の推進あり。

子どもが少しずつ増えている。

少しは以前よりは就職も出来るようになり、生活も安定され精神的にも落ち着いてきてい
る様子。

市の努力はみえてくる。

ここ数年は特にそう思う。

若い方や中高年の方が働きたくても一歩足踏み等してしまう。せっかく就職されても派遣
社員で生活に不安を感じて過ごされているのを感じる。雇用を確立してもらいたい。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=36）

働くところが少ない。（n=６）

孫は市外で仕事に就いている。（nは同上）

マンションやスーパーでは、雇用の創出出来ず。（nは同上）

定年後の雇用がまったくない。（nは同上）

時給が安い。（nは同上）

以前より働く場所が少なくなっている。（nは同上）

商店街が活気がなく、さびれていっている。（n=５）

商店などの閉店がますます目立つ。（nは同上）

店がよく変わっている。（nは同上）

シャッター通り、空き店舗、場所にそぐわない店など。（nは同上）

景気の回復が感じられない。

市内産業の衰退による雇用の受け皿不足。

大きな産業が少ない。

工業団地もなく、大手企業の進出もなくむしろ徹退している。

企業数が少ない（大企業等）。

市内企業の本社移転。

商業施設の減少で、住んでいてつまらない。

お店が。

明らかに横須賀中央は商用施設がなくなった。

横須賀中央メインストリートが寂しくなっている。

さびれてしまっているところが増えた。

個人企業や小企業が多く、市全体の活性化がない。

にぎわいを生むプログラムは素晴らしいが、市民の老齢化により足を確保する、交通面が
全くダメ。

もっと要望の多い地域にバス、マイクロバスを増やして市内のアクセスを良くしてほし
い。

何も変化なく、恥ずかしい思いだ。

雇用の具体案のプランが出来ていない。

色々やっていると思うがインパクトがない。

人口減少。

地域によってかたよっている。

一部のみ。

土地利用が上手く出来ていない。過疎化しない工夫が必要。

学校閉校などがある。

ここで住みたい！働きたいと思える横須賀ではない。

まだまだ素敵な街に出来ると思う。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【久里浜・北下浦地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=20）

いろいろなところでイベントをしている。

よこすか産業まつり・ＹＹのりものフェスタ・追浜まつり等、横須賀以外から来る人が増
え、にぎやかに、イベントも大きくなってきたので。（目新しいイベントはみんな大好
き）ベースのさくら祭り、今年は多すぎだ。

イベントの活性がみえる。

軍港めぐりがヒットしている。

以前と比べ地産地消は進んでいると思う。

地産地消の提供の場がちょっと増えてきたから。

雇用の創出はあまり出来ていると思わないが、地産地消は良いと思う。

色々な工場跡地に企業を誘致している。（努力！！）

横須賀の魅力を打ち出す取り組みがなされていると思う。

産業開発向上と地域経済の充実。

多少は良くなっていると思う。

そうであってほしい。

産業向上は進んでいない、都市ブランド向上は進んでいる。

活性化は感じるけど、それが雇用につながっているのかいまいちわからない。

行政の施策はあるが、住民として効果に実感がない。

企業が少ないため働く場が欲しい。
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=59）

横須賀中央のメイン通りでもあまり活力を感じない。（n=11）

街の活気が停滞している。（nは同上）

横須賀中央の町の活気が、なくなっているような気がする。（nは同上）

横須賀中央のあたりとか昔の方がにぎわっていた。丸井もなくなり、さいか屋も縮小さ
れ、パチンコ屋ばかり増えている。（nは同上）

次第に活気が失われてきた。（nは同上）

中央駅近辺の活性化を望む。（nは同上）

雇用は少ない。（n=10）

若者が生き生き働ける企業が少ない。（nは同上）

賃金（時給）が横浜などに比べて安いので、そちらに出て行ってしまうと思う。（nは同
上）

若い人の働く場所があまりない。（nは同上）

働くところが減っている。（nは同上）

観光的には、にぎわいを感じるが、雇用に関しては落ちこんでいる気がする。（nは同上）

大きな雇用がなくなっている。（nは同上）

商店街に活気はなく、閉店しているところが多い。（n=９）

地域経済はあまり活性化していないと思う。（nは同上）

久里浜商店街もさびれている。（nは同上）

シャッターが閉まったままの商店があちらこちらに増えているから。（nは同上）

商店街の活気が年々失われている。（nは同上）

飲食店に入る人数が少なく、いつまでも埋まらない店舗を見かける。地域の活性化が望ま
れる。（nは同上）

大きな企業が少ない。（n=８）

自動車産業がなくなっている。（nは同上）

新規事業への誘致等の企業増加に結びついていない。（nは同上）

関東自動車工業・住友重機工業等も撤退。（nは同上）

ＹＲＰから出ていく企業があるので。（nは同上）

企業が横須賀から他都市へ出ていっている。（nは同上）

店が少なく創出されていない。

商店が少ない。

デパートや企業の縮小や撤退が目立つ。

高齢者が増え、活気を感じない。

人口の減少傾向に歯止めがかかっていない。

人口の流出が多い。

ＹＲＰ以後、新たな投資が見られない。

工場などの誘致より、ベッドタウン化の方向だと思う。

カレーもいまひとつ。

人でやれる事が機械（器具）化されてくるから。

横須賀市だけではなく、現状では、全体的に活気がないから。

経済が低迷しているから。

魅力がない。

一時的なブームだったような気がする。

生活に実感がない。

大企業、収客施設、商業施設の増加要。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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（２）４－２ 集客や定住を促す魅力的な都市環境づくり 

 

【追浜・田浦地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=18）

クルーズとか、カレーとかチーズケーキとか、色々がんばってる感アリ。（n=５）

集客に関しては、施策が成功しているように思う。（nは同上）

イベントなどは増えているので、頑張っているとは思う。（nは同上）

ネイビーバーガー！！（nは同上）

カレーでがんばってるね。（nは同上）

定住促進などの取り組みをしている。

定住意識が高まっている。

大手スーパーなどが分散していてにぎわいがある。

大手スーパーが多い。

若い人の流入活動。

マンションなどが増えた。

まちの活性化に向けた様々な取り組みは、評価されるべきと考える。

各地区の催しもの、マラソン大会等で名が知られつつある。

少しずつではあるが戻って来ていると思う。私の住んでいるところは感じないが、中央あ
たりは良くなっている。

がんばっているとは思う。

市全体から見ればよくなっているとは思うが、追浜に関しては、どこが…と感じるが。

「都市ブランド向上プロジェクト」に期待したい。実現すれば素晴らしいが…。

平成町地区の開発の加速化を！

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=28）

市民もよそで買い物をする。

マンション等増えているが、商店は少なくなってきている。

さいか屋撤退。

シャッターの閉まっている商店街が多くなっている。

道路幅が狭く、店も少ない。買物難民が出そうだ。

道路が狭い。

いまだに仕事がない。

企業が増えずに減っている。

高齢化が進む現在の対応が伝わらない。

老人用の施設も増やせない。若い人が横須賀に移住しようと思う大きなセールスポイント
がない。

新しくできたポートマーケットは社員食堂みたいで横須賀らしさが全くない。楽しみにし
て行ったのに非常に残念。

大きな目玉がない。

事実、上手くいってない。あまり魅力的でない。ただの田舎独自のよさを出してほしい。

住む人が少なくなっている。

都心から遠い。

公園等のある場所が駅から遠すぎる。（追浜）

土地はあるのに活用してないし、条件も大胆には変わっていない。

商業地の計画が良くない。追浜地区（夏島貝塚道）の高取川側の商店の建築違反？等、前
近代的な個所が多く、劣悪とも言える。

空き家が多い。

横須賀中央に市役所があるのに、さびしい駅です。

すべてにおいて高い。

地域による。“横須賀市”の中でも差がはげしい。

変化が感じられない。

横須賀のイメージがもともと良くないのでは。（かつての暴走族とか基地など…）

子育てについて補助金を出す。
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【本庁・逸見地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=31）

ＹＹポートなど、ハトバスがきていたり良い。（n=７）

大型バスでの観光客が増えている。（nは同上）

イベントなどわりと開催していると思う。（nは同上）

それなりに観光客が多い。（nは同上）

カレーフェスティバルなどいつも多くの人でにぎわい、楽しく良いと思う。（nは同上）

知人にも横須賀に遊びに来たがる人達はいる。軍港めぐり。（nは同上）

テレビなどで軍港めぐりやカレーなどの映像を見るため。

観光ＰＲによる集客は評価できる。

横須賀美術館の広報。

観光客の受け入れに努力していると思う。

公園やバーベＱが出来る、水辺公園など。美術館などの利用者が増えている。

施設が良くなっている。

街並みがきれいになってきている。

住居を移す際の補助金などはよいと思う。

住宅がよく建っている。

住み易い街だと思う。

公共の福祉が良くなっていると聞く。

以前よりはハードとソフトの両面で若干の進歩があると思う。

頑張っていると思う。

以前よりは、頑張っている気がする。

色々と考えて頂けている様子。

努力は感じるが…。

でももっと、ショッピングが出来て、おしゃれに対する意識が持てるような、ショッピン
グモールがほしい。

ポートマーケットのアイデアは良いが、いま一つ活気がない。中の商品にも問題が…。

集客は一時的にはあるだろうが、定住は難しい感じがする。米軍のイメージが悪い。いい
方もいるのに…。

集客はややあるものの他からの移住・定住は少ない。

優遇施策が魅力的かどうかは疑問。

ベッドタウンとして京急沿線のみ（徒歩10分圏内）。

東京・横浜方面から、わざわざ来るかどうか疑問だが…。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=26）

デパート、お店が少なすぎる。（n=５）

買物客が横浜や都心に流れている。（nは同上）

店舗の閉鎖。（nは同上）

さいか屋の縮小。（nは同上）

大滝町通りの商業施設の空洞化が進んでいる。（nは同上）

交通機関を京急線のみに頼りすぎている。ＪＲ横須賀線の横須賀方面へのアクセスが悪す
ぎる（特に日中）。

横須賀芸術劇場のある汐入駅を快速が停まるようにした方がよい。

平成町は住みやすいと言うが、海が怖いし、山や坂の多い町だし、年寄りは大変になって
きている。

魅力を感じる施設がない。

マンションばかり造って、どうしたいのか？遊ぶ場所がなければ、人は集まらない。

市民の数が減っているのにマンションばかり建っている。

平成町などの新住宅地のみ環境づくり進む。

重点を町の中心に置いた町づくりだと思う。

町はきれいになったが魅力がない。

他県の友人に自慢するところがない。

若い人の目や心を引きつける物がない。

県立保健福祉大学があるので、地方からの学生をホームステイ（学生の間、ホームステイ
も良いと思う）という形で受け入れる…というようなことを考えてないから。

特に集客率が落ちていると思う。

横須賀をもっと売り込んでほしい。下手だ。

犬のフン放置。ノラネコ対策ダメ。

定年後、横須賀に住みたいと思っていない。

全く思わない。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載



- 43 - 

【大津・浦賀地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=33）

ＹＹポートなど新しい観光地を増やしている。（n=９）

観光客は増加している。（nは同上）

以前より利用客が増えた気がする。（nは同上）

沢山のイベントが有り、とても楽しい町だと思います。（nは同上）

イベントが少し多目になった。（nは同上）

様々なイベントが実施されていると思う。（nは同上）

軍港めぐりは良かった。（nは同上）

軍港めぐりなど、アイデア次第で、集客力のあることが証明されていると思う。（nは同
上）

ヴェルニー公園のバラ園、良い。

うみかぜ公園や猿島のＢＢＱは、片付けまでしてくれるのが良い。足を運びやすい。

温泉等が出来た事。

観光向けの施設が増えた。

京急線内において横須賀のチラシをよく目にする。

横須賀の魅力が知られてきたと思う。

横須賀の魅力を以前よりも活発に宣伝している。

スイート/ファーストマイホーム制度があるのを知っているから。

市内でマイホームを建てたり、市外からの移住者に助成があるから。

ステキなマンションやマイホームローンの助成金があっていいと思う。

大型マンション等の建設は目につく。

大都会に利便が良い点。

横浜・横須賀道路が馬堀まで延びた。

生活するにおいて不自由のない町。地場の物は他県の人々にも人気があるかと。

住みやすい町だから。

現に住み続けているから。

緑と景観を守る努力がみえる。

努力していると思う。

イベントなど若者が集うものにジャズなど。

横須賀中央駅の再開発に力を入れて欲しい。

現状の施策を進めるしかない。

もっとピーアールしてほしい。横須賀にはまだまだたくさん魅力がある。

地場の物を紹介する施設が増えているのは集客には良い事。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載



- 44 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=45）

藤沢市のテラスモールのような魅力的な商業施設ではなく、すこなごっそやポートマー
ケットなどの田舎くさい施設ばかり次々と出来る。（n=11）

大手デパートの縮小店舗の閉店。新港にできたご当地産物の建物も、広告の成果か観光バ
スが連なってはいたが、初めだけなのは…いつもアピールの広告を。（nは同上）

市の象徴だった大手デパートが、なくなっている。（nは同上）

商業施設（住民のための）が少ない。（nは同上）

マンションばかりでなくもっと商業施設が欲しい。（nは同上）

役所の机上の空論。市民の歩く町を一緒に歩いて欲しい。商店街は客もまばら、商品も少
ない。店主はあくびこらえて店閉まいを考えている始末。（nは同上）

商業施設の規模が小さいので。（nは同上）

買物や友人と横須賀中央で会う。行く店がなくなった。（nは同上）

閉店する所が多く、住みにくい。（nは同上）

シャッターが閉まっている店を多く見かける。近所のちょっとした店がなくなり、郊外型
が増え、高齢者には不便。（nは同上）

大滝町の店舗とマンションを増やし、店舗が少なくなっては住民の買物は横浜に流れるだ
け。何の意味もない。人口流出に拍車がかかる。（nは同上）

中央駅前も、もっと以前より魅力がなくなった。（n=５）

どこに行っても人が少ない。（nは同上）

駅の側が何もない。（nは同上）

横須賀中央がとても廃れたから。（nは同上）

若い世代が他に（仕事のため）住んでいき、老人の人数が増えて、日中・土日などほとん
ど人が歩いていない。（nは同上）

人口が変わらない。増えない。

若い世代より高齢者ばかりに感じる。

都市への交通の便は良い方だと思うが、人口が減っていくのは何の原因か？

集客力が減少。

町おこしのイベント等もぱっとせず、周辺地から訪れる人は少ない。

近隣でも転居する人も多く、定住支援が十分とは思えない。

取り組みが遅れているのでは。

集客の目玉がない。

集客が期待出来る施設がない。

観光地感覚であり、物価が高い。

道路も鉄道も限定されている。土地も限られていて元々集客や定住に不利。

建物が全体的に古い。スーパーなど日常生活に必要な物が駅から遠い。

東京都には負けると思う（下手したら横浜にも）。

他と比較した訳ではないが、税が有効に使われている事を開示すべき。

山、谷戸の多いのがネック。

広い土地が住宅、マンション等に変わりすぎ、環境的に自然が減少している。

個性が薄れる方向に向かっている。ドライブコース以外での再来は少ない。

公共の交通機関、特にバス停が遠く、利用出来ない。

もっとやるべき、取り組み不足である。

都心に近いだけ。

東京や横浜のベッドタウン化に進んでる。

マンション増えすぎる。

物流が乏しい。

東浦賀から駅までの歩道は、他と比べて差があり過ぎる。

最近、魅力的なイベント（軍港めぐりなど）はあるが、正直定住を促すかと言うとそうで
はない気がする。子育てしやすいかにつきると思う。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【久里浜・北下浦地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=46）

観光地も多いし楽しめるところだと思う。（n=12）

集客に関しては、横須賀市ならではのイベントなどもあるため、興味を持ってもらい集客
も見込めそう。（nは同上）

いろいろなイベントあるから。でも定住につながるかはギモン…。（nは同上）

イベントが多い。（nは同上）

イベントが増えたから。（nは同上）

横須賀市としてのイベントの多さには、びっくりしている。（nは同上）

最近は「坂の上の雲」の影響で軍港めぐりなどもあり、活性化してきているが、まだアイ
デアはあるよ。（nは同上）

最近、軍港めぐりに行って、横須賀在住割引を受けたので。（nは同上）

軍港めぐり、猿島、ヴェルニー公園など案内できる場も増え、観光は充実したように思
う。（nは同上）

新港マーケット新設。

・定住促進の実施は？だが、集客は前より良いのではないか？
・ポートマーケット行ってきた！！が、計り売りの店は、外じゃない方が買いやすかった
のではと思った。
・軍港めぐり、すごくおもしろかった。ああいうのに市もお金をかけてほしい。
・横須賀美術館は、市民でも遠い！！直通バスとか安いバスとか、もっと気軽に行けるよ
うにしてほしい。

佐島の宅地開発等はとても良いと思う。横浜への高速バスはとても良いアイデア。

都市の整備、再開発などが積極的に行われていて、魅力ある市づくりがなされていると思
う。

都内からのアクセスが良くなっている。

若い人たちが多くなってきた。

サッカー場、佐原２丁目公園等を見ている。

佐原２丁目整備拡充を図る。

今住んでいるところに限っては、マンション等住居、大型店ができたから。

ごく最近、平成町のエリアなど話題づくりに力を入れて攻めている感じが出てきた。

あくまで、私の周りだけかもだが、「ずっと住みたい」と言っている人が多い。

湘南国際村や、長井ソレイユの丘は、良いと思う。

海、山、畑、山菜、気候に恵まれ、定住につながる町である。

たびたびＴＶやドラマに横須賀が出てたり、色々取り組んでると思う。

環境も良く気候も温暖なので定住したいと思う。

子供会や老人会、ボランティアなど、けっこうみんな頑張れる町だと思う。

今までには作られていない物がいくつか見えてきている。

もっと、住み易いまちとして若い人達を促してほしい。

都市ブランドを早急に実現して欲しい。

もっと、広報、ネット、なんでも努力してほしい。

魅力ある環境に努める。

ネームバリューやイベントがあるので、集客はあるが、定住したいとは思えない。

目に見える活動などしていると思うが、結果がついてきてないように感じる。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=40）

新規事業の創設、誘致等企業の増加に結びついていない。（n=５）

雇用は少ないし、魅力がない。（nは同上）

働く企業が少ない。（nは同上）

大きな企業が徹退してから、人口も少なくなったと思う。（nは同上）

さいか屋も縮小し、中央に魅力がない。

横須賀中央の現状では、そうは思えない。

各所でドーナツ化現象があると思う。

個性ある観光の目玉がみられないから。

それほど魅力的な観光地がないような気がする。

バスの数は少ないし、電車とバスの接続は悪いし、お店は少ないし、夜遅くまでやってな
い。

定住したいとは思わない。車の運転がしにくい。（信号が多すぎる）マンション等値段が
高い。ゴルフをしたいが、近くのゴルフ場は値段が高く、千葉まで行かなければならな
い。

高齢化が進む中、坂の多い場所でもバスも団地内へ入らない。

魅力のある町づくりができていないから。

重点事業にはないが、横須賀中央の商店街が表面にパチンコ屋があったり、何となく雑然
としている。

横須賀市の人口が減っているのでもっと頑張らないといけない気がする。

人口減少。

団地内の商店も破壊方向。このままだと買物難民にもなるので転居を考える必要がある。

仕事に不便だからだろうか、空き家が増えた。

近所が空き家が多くなった。

市内の観光資源の活用がされていない。

下水工事が無計画に進められた。うちは絶対に工事しない。

中途半端である。

ポートマーケット等が少し思うがまだまだ何か考えないと魅力的に思えない。

実感がない。

集客意識について市民は低い気がする。

いろいろな物が郊外へと移っている。

県内住民の定住率は高いが、県外からの移住者は三浦、葉山等に比べて少ないと思う。

観光事業が何もないと思う。あってもしょぼい。

あまり流れがない。停滞している。

以前より廃れている気がする。

住民税等が高くなり、横須賀に住むメリットが減退している。

学校内に学童を作ってほしい。

横須賀に住んでもサービスがあったわけではない。

アメリカ軍基地があるので、それを生かし、外国の人たちと気軽に接することができる街
作りをしてほしい。（英語講習会や、文化講習会など）以前やっていた「新しく横須賀で
マイホームを持つ人たちへの援助」などをもっとやってほしい。

大企業、集客施設、商業施設の増加が必要。

既存のものも、テコ入れしないと…。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載


